www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.672 | EDICIÓN AMÉRICA

La justicia cerca a los responsables del referéndum catalán ilegal

La Fiscalía decide acusar a todo el Gobierno autónomo de prevaricación, desobediencia y malversación

Ó. L.-FONSECA / F. J. PÉREZ / A. DÍEZ **Madrid**

El Tribunal Constitucional y la Fiscalía activaron ayer, a instancias del Gobierno español, los resortes judiciales del Estado con-

El PRI cede y elimina el pase del actual procurador a la Fiscalía

J. LAFUENTE, **México** El gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI) de México anunció ayer una iniciativa para eliminar el pase automático del procurador general, Raúl Cervantes, al cargo de fiscal. La decisión, una victoria para la oposición, da una pequeña tregua al bloqueo institucional que México ha vivido esta semana y permite instalar la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Página 9

ADEMÁS

Argentina inventa las 'low cost' con precios mínimos

Tras años de puertas cerradas, el Gobierno de Mauricio Macri ha abierto Argentina a las compañías aéreas de bajo coste, pero mantiene los precios mínimos impuestos por ley. P37

Facebook y la interferencia de la trama rusa P6

Detenido un exministro de Panamá por Odebrecht P7



Una cartografía de la violencia en Ayotzinapa P8

tra el desafio secesionista consumado por la Generalitat de Cataluña. El fiscal general, José Manuel Maza, anunció una querella inmediata contra el presidente catalán, Carles Puigdemont, y todo el Gobierno autonómico por firmar el decreto de convocatoria. La querella se interpondrá por desobediencia, prevaricación y malversación, delito castigado con penas de dos a seis años de cárcel.

La Fiscalía tiene en marcha otra querella contra la Mesa del Parlamento catalán. El Constitucional aceptó los recursos del Gobierno de Mariano Rajoy y suspendió tanto la ley de la consulta ilegal aprobada por el Parlamento catalán como el decreto de convocatoria del referéndum.

Rajoy compareció para decir que no piensa "renunciar a nada" frente al reto independentista. "No voy a permitir que se liquide nuestro sistema de convivencia".

La batalla por instalar las urnas amenaza con trasladarse a los Ayuntamientos. Los alcaldes catalanes quedaron ayer entre dos fuegos al recibir una petición de la Generalitat para que confirmen que ponen a disposición del referéndum los colegios electorales. El Constitucional advertirá a más de un millar de alcaldes y altos cargos de que incurrirán en un posible delito si participan en la organización y celebración del referéndum ilegal. PAGINAS 16 A 23

Editorial en la **página 12**



El papa Francisco, ayer, junto al presidente Juan Manuel Santos en Bogotá. / JUAN DAVID TENA (AFP)

El Papa da un espaldarazo a la política de paz de Santos

Francisco insta a los colombianos a renunciar a la venganza para asentar la convivencia e incide en las desigualdades sociales

D. VERDÚ / F. MANETTO, **Bogotá** El papa Francisco inició ayer su agenda en Colombia con un explícito respaldo a la política de paz y reconciliación del presidente Juan Manuel Santos tras el acuerdo del año pasado con la guerrilla de las FARC que puso fin al conflicto armado más largo de América. El espaldarazo del Pontífice le llega a un Santos desgastado por una actuación que le ha valido tanto el Nobel de la Paz como la

oposición de buena parte de la sociedad colombiana, encabezada por el expresidente Álvaro Uribe.

"Cuanto más difícil es el camino que conduce a la paz y al entendimiento, más empeño hemos de poner en reconocer al
otro", destacó Francisco, quien pidió a los colombianos que renuncien a la venganza y a los intereses particulares para asentar una
paz duradera. Como suele hacer,
el Papa estructuró su discurso en

tres ejes y, más allá de la paz, también se refirió a dos de sus grandes obsesiones: el medioambiente y las desigualdades sociales.

En la apretada agenda del Papa hubo tiempo para atender una vista con los obispos colombianos, a quienes dio un toque de atención; mantuvo, además, un breve encuentro privado con obispos venezolanos y ofició una misa delante de 600.000 personas en el parque Simón Bolívar. PAGINA 3



El mayor huracán del Atlántico arrasa islas del Caribe en su paso hacia EE UU

El rastro de destrucción de Irma

P. DE LLANO / N. ALONSO, **Miami** Irma, el mayor huracán de la historia del Atlántico, cruza desde el miércoles el Caribe arrasando las islas que se encuentra a su paso y sigue su trayectoria hacia Florida, a donde se prevé que llegue el fin de semana con vientos de hasta 295 kilómetros por hora. Ante la posible catástrofe que acecha a

Miami, centenares de miles de personas buscan salir del área metropolitana de la ciudad para huir del huracán, que ya ha causado daños sin precedentes en varias islas caribeñas y ha provocado la muerte de al menos 13 personas. Según las predicciones, seis millones de personas se encuentran en peligro extremo. Páginas 4 y 5